
1 初めて歌舞伎を見たのですが、日本の伝統に直に触れることで、自分はまだまだ日本の事を知らないん
だと痛感させられました。日本独特の「美」への考え方などを学んで、もっと日本の伝統文化を学び誇り
を持てるようになりたいという意欲がめばえました。

2 歌舞伎のメイクや役者さんの考えれてることなどこの企画を通して初めて知ることがたくさんあってすごく
良かった。

3 自分が自国のことを本当によくわかっていないことを実感させられた。歌舞伎の人はとても面白くて親し
みやすく楽しかった。

4 日本の文化に間近に触れることができ、本当に良い経験になりました。

5 歌舞伎とは言っても何があるのかわかりませんでしたが、化粧も生で見せていただいたことや詳しい説明
で簡単にですが理解すること ができました。

6 今まで一度も歌舞伎を見たことがなかったのですごく良かったです。今後大きな舞台のところで見たいな
と思いました。

7 現場を見たという印象を受けました。リアリティがありとても勉強になった。

8 日本人は「伝える」よりも教育上の問題から「理解する」に重点をおいてるように思いました。文化を伝える
力を養いたいと思いました。

9 テレビで、いいや、マニアしか知らないだろうという事を趣深く、知ることができた。日本をまだまだ知らな
いが、「学ぶ」という形ではなく「感じる」「共有」という形で記憶に残りました。

10 １日目の歌舞伎は外国人とみたかった。

1 たくさんの収穫がありました。グローバルとは何かもよくわからないままだったのですが、グローバルとは
何か、次世代のグローバルリーダーになるために今できることは何かということに関して今まで知らなかっ
たことを多く吸収できました。

2 グローバルリーダーと最初に聞いた時には自分には出来ないのではないかと思いましたが、話を聞いて
興味を持ちました。

3 興味のある話ばかりで聞いていて楽しかった。

4 身のためになる話がたくさん聞けて満足です。

5 グローバルがどういうものか、よくわかった。自分がこれからどういう人間になりたいか、考えた。

6 話がすごくて引き込まれた。今後に生かしていきたいと思った。

7 そもそもグローバルリーダーとはというところからすごく深く学べとても良い経験になった。

8 日本が今どういう状態で世界がどうなるのか、未来はどうなっていくのかということがよくわかりました。

9 日本の現状を初めて知り、いかに海外に適用されることが大事かをおもいしらされました。自分だったら
どのような点でグローバルリーダーになれるのか考えてみようと思いました。

10 本当に良い講演でとても胸に響く内容でした。また、このような講演があったら参加したいです。

【「グローバルコミュニケーション in KYOTO」アンケート⼀部抜粋】

＜歌舞伎ワークショップについて＞

＜グローバル⼈材フォーラム（講演）について＞



1 とても面白かったです。相手の情報を引き出しながら交渉していくというのは想像以上に難しかったで
す。社会に出てから大変役に立つ内容でした。

2 将来、社会に出た時にとても役立つようなことを教えていただき、良かったです。海外に行った時などの
値段交渉にも使えると思うので参考にしたいです。

3 交渉やコミュニケーションをとる難しさを知った。この授業は将来活かせると思った。

4 先生の話のテンポがすごく良かった。

5 「交渉力」というのは日本人が苦手とされる分野で、私もあまり得意ではありません。でも、国際社会で生
きていくために必要な力だと思いました。先生が紹介してくださった本も読んでみたいと思いました。

6 いかに相手の情報を得られるか、テクニックを知ることができたのでいつか自分が交渉するときに使いた
い。

7 交渉術は何となく相手に情をかけてしまったが、仁義なき戦いとして挑まなくてはならないと思った。

8 自分の交渉の甘さがよくわかった。

9 条件の違いであんなにも話が大幅にずれていくんだなと衝撃でした。相手の情報を読み取りながらの交
渉は本当に難しいなと感じました。対人職に就きたいわたしとしてはとても良い経験でした。

10 学校では学べないことの授業を受けることができて、学んだことも考えることも改めて考え直すこともたくさ
んあり、有意義な時間を過ごすことができた。

1 時間がとても短く感じるほどに楽しい交流をすることができました。私たちの英語が下手でもやさしく私た
ちの発言を聞いてくれて、積極的に発言することができました。と同時に、留学生の方が京都に詳しくて
日本人として恥ずかしくなり、もう一度日本について知ろうと改めて思いました。

2 留学生の方とコミュニケーションをとることがとても楽しかった。

3 疲れましたが、交流をたくさんできて、英語を学ぶ意欲がわきました。

4 バスを使いたい。留学生もいろいろまわれて楽しめる。

5 時間が短すぎてポイントをためることだけに熱心になると交換留学生が観光できなかったと思いました。

6 またやりたいです。京都をあんなに歩くことがないので新鮮でした。

7 今回、フォトロゲイニングをするのは初めてだったのですが、すごく楽しい体験ができました。また外国人
との交流もすごく身になりました。いい経験ができました。

8 留学生と一日一緒にいれる機会はめったになく、またフォトゲイニングの場所もマニアックなところが多
かったので普段旅行できてもいかないようなところに行けてまた留学生とコミュニケーションができて良
かったです。

9 学校ではテキストで授業することが多くて、日常会話とか普段使える英語とかあまり知っていないことが分
かった。今回留学生と交流できて学ぶことが沢山あってすごく良かった。

10 留学生が○○さんという方で、私たち日本人が先頭で案内しなきゃいけないのに○○さんが先頭切って
私たちとコミュニケーションをしながら本当に楽しくたどり着くことができました。皆に感謝でいっぱいで
す。

＜フォトロゲイニングについて＞

＜模擬授業について＞



1 少し話が難しかったです。英語の勉強方法はこれから役立てます。

2 グローバルとはなにか、英語を勉強することの大切さなどを教えられました。

3 英語の勉強法を変えようと思いました。

4 英語で学ぶことを大切にしたいとおもった。続けることのすごさを知れてよかった。

5 とても進歩的な内容でよかった。

6 なぜ現代社会で英語が必要なのか、これから必要になることがわかって考え直すことがたくさんあった。

7 話はとても難しかったけど、ためになる話が聞けて良かったです。これからもっとグローバル化が進むの
でもっと英語をがんばらなくちゃと思いました。

1 自分の中で大きな決意をすることができました。勇気がわきました。悔いの無いように自分のやりたいこと
を常に全力でやりたいと思います。涙が出そうでした。

2 チェ先生の印象が大変良かったです。ディスカッションという形であればもう少し少人数制のほうが学生
は発言しやすいかと思います。

3 討論者の経験談や参加者の考えや意見など聞いていて飽きなかったし面白かった。

4 色々な人の意見が聞けて、自分の間違っているところや共感できることが色々あって面白かったです。
国際交流が楽しそうだと思った。

5 私はまだ中学生ですが、少し上の先輩はこんなことを考えているんだと知れて少し道がはっきりしまし
た。私も国際関係の仕事に就きたいと思っているのでとても参考になりいい時間になりました。

6 まわりが同じように将来のことで悩んでいることが分かってほっとした。でももっと自分が考えるべきだと
思った。

7 進行が良かった。質問への受け答えが親身でいろいろな人の意見も聞きやすかった。

1 たくさんの収穫があり、３日という短い時間ではありましたが、なんだか大きく成長し、明確な目標が見え
たように思います。本当に楽しかったし、参加して良かったです。ありがとうございました。

2 「グローバル」という言葉の意味をよく知ることができました。

3 3日間本当に充実していた。疲れもあったけどこのプログラムで学んだことを早く家に持ち帰りたいと思っ
た。このプログラムに参加できてよかったです。

4 ちょっとした好奇心から参加したプログラムでしたが、たくさんのものを得ることができました。これからの
自分に活かしていきます。ありがとうございました。

5 もっと他県の人たちとも交流できたら良いと思います。とても有意義な時間を過ごせました。

6 想像していたプログラムより全然楽しむことができてよかった。友人にも紹介したいと思います。

7 京都は初めてで緊張していましたが、すごく楽しかったです。講演を聞いて自分の考えが変わったり、こ
れから役立つことをたくさん聞くことができて良かったです。このプログラムが来年もあれば、友達や後輩
に勧めたいです。

8 ３日間、どのプログラムも充実していて短く感じました。パネルディスカッションは生の声が聞けて良かっ
た。

9 グローバルな世界になっていくこの世の中で英語は必ずやらなければならないと感じつつも、英語が嫌
いでなかなか勉強する気になれなかったが、このプログラムを受け、英語を勉強する、また英語を勉強す
るモチベーションが上がったと思う。３日間ありがとうございました。

＜全体について＞

＜パネルディスカッションについて＞

＜基調講演について＞


